
平成27年7月26日　　意見交換会

●参加人数　１０５人　　　アンケート回収　８８人

◎総括

20歳未満 0 男 51 古知野東 12 広報「こうなん」 43 参加しやすかった 82 1回目 60
20歳代 1 女 12 古知野西 3 市議会ホームページ 1 参加しにくかった 0 2回目 20
30歳代 2 記載なし 25 古知野南 15 地区回覧 15 無記入 6 3回目 4
40歳代 7 古知野北 8 街頭配付チラシ 4 無記入 4
50歳代 7 布袋 8 議員・知人の紹介 37
60歳代 29 布袋北 7 Facebook 1
70歳代 37 宮田 20 その他 3
80歳以上 4 草井 4 無記入 2
無記入 1 藤里 3

門弟山 3
市外 4
無記入 1

計 88 計 88 計 88 計 106 計 88 計 88

※意見等については、各会場別アンケート結果参照
５．開催日時について　自由記入（参加しやすい時間帯等）

　　　　　　曜　日
土曜日・日曜日 1
休日 1

ア　ン　ケ　ー　ト　結　果　

１．年　齢 ２．性　別 ３．地　域
４．意見交換会を何で知りま
したか。（複数回答可） ５．開催日時について ７．参加回数について

単位：人



建設産業委員会アンケート結果

番号 参加しやすい日時 今後の意見交換会等の運営・取り上げてほしいテーマ等について ご意見・感想・自由意見

1 60歳代 男性 古知野北 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目

江南市は財源が少ない中、いろいろ事業を進めているが、重要事業が速やかに進むよう努力してほしい。
また、大雨、浸水対策を重点にお願いします。

2 20歳代 無記入古知野南 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目
3 70歳代 男性 古知野北 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目 江南市は現在、やりたい案件は多々あるけれど、お金がない。そこで提案ですが、副市長を外部から、特

に中央の官僚（財務、経産等）、若手でも良いから呼んで来て、活用したらどうですか。もちろん、お金を
持って来てくれる若手官僚ですけど。中央の官僚なら、いろいろなアイデアも多いし持っていると思うからで
す。今の市職員、市議会を見ても斬新なアイデアが豊富にありそうに見えないから（持っている人は少なそ
う）。ぜひ一度考えてみてください。

4 60歳代 男性 古知野南 街頭配布チラシ
議員・知人の紹介

参加しやすかった 1回目

5 無記入 無記入無記入 無記入 無記入
6 70歳代 男性 古知野南 議員・知人の紹介 参加しやすかった 次回は土曜日のようですが、法定休日に

やるべきでは？
1回目

7 30歳代 男性 布袋 広報「こうなん」
市議会ホームペー
ジ

参加しやすかった 2回目
意見者にも時間制限を決めて、進めていただいた方がよい。１名が長く
話し過ぎないように。

8 60歳代 無記入藤里 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目
9 80歳以上 無記入古知野西 広報「こうなん」 参加しやすかった 2回目 非常に良い会議であり、今後も継続してほしい。
10 70歳代 男性 古知野東 広報「こうなん」 参加しやすかった 2回目 下水道整備で普及率（％）の数字より。

※現に本管に接続されている、戸数を（％）で具体的に数値を表してほ
しい。

11 60歳代 女性 布袋 地区回覧
議員・知人の紹介

参加しやすかった 2回目 発言が長い方がたまにいらっしゃるので、発言時間の制限が多少あっ
てもいいと思います。

12 70歳代 無記入宮田 広報「こうなん」
地区回覧
議員・知人の紹介

参加しやすかった 1回目

初めて参加しましたが、いろいろ参考になりました。

１．道路について
各務原市小網町とコロナ会館前を通過している道路ですが、砂場付近でストップして、図書館前の道路から
南へは整備され、その途中が中断している。早く整備していただきたい。
２．耕作放棄地の雑草の処分を考えていただきたい
①放棄地の人間は固定資産税の税率ＵＰ
②強制的に草刈りさせる。守らない人はシルバーセンター等に草刈りをしていただいて、費用を土地所有者
に支払わせる。

13 60歳代 男性 古知野北 議員・知人の紹介 参加しやすかった 2回目
14 70歳代 無記入古知野南 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目 1人の方の質問が長く時間を短縮してもらいたい。多数の方の意見を聞

いてほしい。高齢者問題等。
15 70歳代 無記入布袋北 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目 初めて参加させていただき、江南市のいろいろと市民との議会をつくっ

ていただき良かったです。
16 70歳代 男性 古知野南 地区回覧 参加しやすかった 1回目 もう少し具体的事例をベースに、突っ込んだ多面的意見交換（参加者

相互の意見交換）
思いのほか市民の関心、出席の多かったことに感じ入った。
もっと具体的なやりとりができるとよい。市民の意識は意外と高い。

17 70歳代 男性 宮田 広報「こうなん」
地区回覧
議員・知人の紹介

参加しやすかった 1回目
耕作放棄地についての対応

18 60歳代 男性 古知野北 広報「こうなん」
議員・知人の紹介

参加しやすかった 3回目 災害時の安否確認が簡単に外部からできる方法を、江南市として検討・実施してほしい。
新聞配達時や郵便配達時に確認できると良いと思います。

19 70歳代 無記入古知野東 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目 格差社会が日々ましております。個々について社会的な事情は異なり
ますが、不安が何事にもついてまわります。地域の困りごと等も取り上
げてください。

「公共交通のあり方について」
別紙お渡しさせていただきました。参考となれば幸甚に存じます。

20 70歳代 無記入古知野南 広報「こうなん」
地区回覧

参加しやすかった 1回目 初めて参加しました。いろいろ問題・意見が多いため大変でしょうが、地
区ごとの問題をテーマに順位を決定して進めていただくようにお願いい
たします。

21 70歳代 男性 古知野南 広報「こうなん」
地区回覧
街頭配布チラシ

参加しやすかった 1回目 ・宮町一丁目の般若川（用水路）の改修を早急に実施してほしい。26年
間住んでいるが、毎年２～３回マンション駐車場が浸水の被害、もちろ
ん車も被害を受けているのが現状。
・議会開催月以外は毎月数回の意見交換会を各地区に分けてもっと開
催すべきでは。そうでなければ、本当の実態をつかめないのでは。

22 60歳代 男性 古知野南 広報「こうなん」
地区回覧

参加しやすかった 1回目 意見を聞き置くだけでなく、市政に反映していただきたい。効率的行政
運営のため複式簿記を内部で導入する。

23 50歳代 男性 市外（岩倉市）議員・知人の紹介 参加しやすかった 2回目
24 70歳代 男性 古知野東 広報「こうなん」 無記入 2回目
25 60歳代 女性 布袋北 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目 福祉センターへ行く交通機関がなく、今後コミュニティーバス等にて行け

るようお願いいたします。
26 50歳代 無記入古知野南 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目

参加
回数

年齢 性別 地域
意見交換会を何で
知りましたか。（複
数回答可）

開催日時について



厚生文教委員会アンケート結果

番号 参加しやすい日時 今後の意見交換会等の運営・取り上げてほしいテーマ等について ご意見・感想・自由意見

1 30歳代 無記入門弟山 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目

子育てしやすいまちづくり等　子育て支援について

・図書館についての意見交換。どういう希望があるのかを聞くのかと思ったが、図書館建設を推しているの
は分かっているのに、希望はまた追々その段階でいいと言われ、何を意見交換したかったのかいまいち分
からない。
・子育て世代が参加できるように土日等休日日中に交換会を開いて頂けるのは大変ありがたい。こういう機
会でないと、現状を議員さんに伝えることができませんでした。

2 50歳代 男性 古知野西 広報「こうなん」
議員・知人の紹介
Facebook

参加しやすかった 1回目
障害福祉政策についても取り上げて欲しい

3 60歳代 女性 古知野北 広報「こうなん」 参加しやすかった 2回目

・同じ方が何回も話すということがあり、短い時間で多くの人が話すとい
うことができなかったので1人2回までのように制限がいると思います。
・子連れでもこられるよう託児などあるといいと思います。

・図書館について、議会・市長、共に建設に前向き姿勢であることが聞けてよかったです。教育委員会など
当局が早急に動きはじめられるよう働きかけをしていただけることを期待したいと思います。建設場所は、
文化会館となりなど駅の近くがいいと思います。
・むだをはぶいて必要なところに予算をつかい若い人たちもお年寄りも住みたい町になるようがんばっても
らいたいです。
・こういうふうに直接市民の声を聞く機会をふやしていただきたいと思います。

4 80歳以上 男性 古知野東 広報「こうなん」 参加しやすかった 3回目 ・もっと時間を長くとる必要あり
・とり敢えずは1人１問として時間が余って2問目の発言を許すこと

5 60歳代 男性 布袋北 広報「こうなん」
街頭配付チラシ

参加しやすかった 1回目 ご老人の一人住まい等があれば、どの様な対応をさせていただけばよ
いとか

6 70歳代 男性 宮田 広報「こうなん」 参加しやすかった 2回目 ・小中学校での「いじめ問題について」予防的な目で学校長、教育委員会、手を合わせて取り組んで下さ
い。私の学校では何もありませんではよくならないと思います。
・各議員にお願いする点、現場へ行って自分の目で確認し、前向きに取り組み解決して行くという強い気持
ちで市民のために取り組んで下さい。
・地域の人と議員さんは共に解決して行く事が大切です。
・将来的な江南市はどうあるべきかを常に考えて行動下さい。

7 40歳代 男性 古知野南 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目 参加者の顔ぶれを見ると、高齢者や地元（古知野町内）の方が多いよう
な気がしました。若年者や働いている世代の方が参加できるような運営
や時期の設定・場所の設定の工夫も必要だと考えます。ご検討下さい。

・自主財源の税収増の工夫、依存財源を減らすための工夫が必要かと思います。企業誘致だけでなく自主
財源を確保するための施策も講じていかないと住民相互の不公平感が出てくることを心配しています。数
字には表れない魅力的な街作りを模索していただきたいと思います。

8 70歳代 無記入古知野南 地区回覧 参加しやすかった 2回目
9 70歳代 無記入布袋 無記入 無記入 無記入
10 60歳代 男性 古知野北 広報「こうなん」

議員・知人の紹介
無記入 2回目

11 70歳代 男性 古知野南 広報「こうなん」
地区回覧
議員・知人の紹介

参加しやすかった 2回目
意見交換と言うのなら、マイクは必要ない。議員は行政ではないので、
しっかり聴きとるように

12 50歳代 男性 市外（岩倉市）議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目 岩倉市も図書館が老朽化しているので、今後の動向を教えていただき
たいと思います。

13 70歳代 男性 布袋 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目

14 70歳代 無記入古知野南 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目 新しい図書館は白紙と聞きましたが、現図書館の運営について次回に
質問いたしたい。

図書館について、貸出者数が年々減少している状況の原因は図書館へのアクセスがわるいと考えていま
す、その対策は如何ですか。

15 70歳代 女性 古知野東 その他（会議にて） 参加しやすかった 1回目 初めての参加のため、様子がわからなかったので次回は意見を持って参加したいと思いました。
16 50歳代 男性 布袋 議員・知人の紹介 参加しやすかった 2回目 ・学童の料金はずっとこのままでいいのか？

・子育て支援も過剰になると心配です
17 40歳代 無記入宮田 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目 ・救急

・行政機構
18 70歳代 男性 古知野東 地区回覧 参加しやすかった 2回目 ・教育委員会のあり方について

・教科書選定方法について
全体会の中で議会報告をして欲しい

19 60歳代 女性 宮田 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目 老人会のシステムを市に聞いてもよくわからなかった
20 60歳代 男性 宮田 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目 放課後の子ども教室について、国際交流に関する講座も取り入れて欲

しいと思います。
21 70歳代 無記入古知野東 その他（内容未記入）参加しやすかった 1回目
22 70歳代 男性 宮田 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目 ゴミ焼却炉、布袋駅の市負担費用など市議会で問題になっている点も

テーマにして欲しい。
初めて参加したが、議員さんの考え方、意見が判りやすく良い会合であった。

23 70歳代 女性 古知野南 議員・知人の紹介 参加しやすかった 2回目 図書館の事
24 70歳代 無記入古知野南 無記入 参加しやすかった 2回目 これから考えると参加
25 60歳代 女性 宮田 議員・知人の紹介 参加しやすかった 2回目
26 80歳以上 男性 古知野北 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目
27 70歳代 男性 門弟山 広報「こうなん」

地区回覧
参加しやすかった 2回目 ・参加者（市民）が"行政"に要望・発言すべき事を"議員"に対して間違った発言が多いと考える。事前にこ

の会が"何を"話し合う会議（会）であるのか、もう少し指導して欲しい。
・議員は要請を"受ける"⇒「事後に回答する」という姿勢をつらぬいて欲しい
・併せて「行政」組織からのキチッとした回答をさせる事を約束して欲しい。

28 70歳代 男性 宮田 広報「こうなん」 参加しやすかった 2回目 厚生文教委員会
・議員さんの交換会のテーマ説明は簡潔にやってほしいですね
・意見交換会の運営進行にメリ・ハリをつけてください。お願いします

29 50歳代 男性 市外（犬山） 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目 東京都は「子供たちの騒音は将来の音楽」と平成27年3月27日に東京
都環境確保条例を改正し、小学校就学前の子供の声が騒音の数値対
象から除外された。当然だと思うが、このようなことまで条例化しなけれ
ばならない、日本の世は情けないと思うがしかたがない。この一例のよ
うに日常生活の中で昔なら、言わずもがなの事柄についてもいちいち
規定しなければならない。世になっている。牧野議員もおっしゃったよう
に自治会でこういった日常のいさかいを解決できるといいと考えてい
る。犬山も今コミュニティ活動を推進している。自助、共助、公助の共助
をになう江南市のコミュニティについてテーマにしていただくとまた参加
したいです。

参加
回数

年齢 性別 地域
意見交換会を何で
知りましたか。（複
数回答可）

開催日時について



総務委員会アンケート結果

番号 参加しやすい日時 取り上げてほしいテーマ等 ご意見・感想・自由意見

1 60歳代 男性 草井 広報「こうなん」 無記入 1回目 意見交換は1人の人が長い時間を使い、他の人が意見・質問出来ない。意見
のある人全員が出来るよう時間配分をして欲しい。私も時間切れ、質問できな
かった。もう出席したいと思わない（第１会議室）

・小学校登下校パトロールしていますが、この暑い14:30～16:30位の時間です。もう5年位になりますが、今迄お茶1本
出ないので、その程度の予算は付けて頂きたい。
・先日妻が急病で、救急車を呼ぼうとしましたが、妻がいやがり、私の車ので厚生病院へつれていきましたが、病院
は、救急車で来た人が優先で、妻はずいぶん待たされました。全くおかしな話です。軽い病状でも救急車で来た人が
優先されるのが現状です。

2 80歳以上 男性 古知野西 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目 江南市の憲章にもられているような住みよい町江南をめざしていただき
たい。特に水害防止のための水路の排水を工夫願いたい。（治水事業
をぜひ進めていただきたい）

･我が家の水害状況（平成23年以降）
○2011年（平成23年）　8月23日（火）豪雨のため床上浸水
　　　　　　　　　　　　　　　8月27日（土）豪雨による2度目の床上浸水
○2013年（平成25年）　8月5日（月）夕刻からの大雨　床上浸水
　　　　　　　　　　　　　　　9月4日（水）午後豪雨　床下浸水
○2014年（平成26年）　7月20日（月）　夕刻集中豪雨　床下浸水
　　　　　　　　　　　　　　　8月16日（土）　早朝集中豪雨　床下浸水
自宅は築45年は過ぎます。以前はこのあたり○○川原と言う地名で、小さな水路の脇にあり、水路脇にわ
ずかな水田があり、水路水はわずか流れており小魚等も泳いでいてのどかなところでした。通称、郷ヶ島農
業田といいました。
現在は60ｃｍ（Ｕ字溝）の水路が設置されていますが、鐘鋳山地区上流にあたる飛高町は以前は多くが畑
地で、豪雨であっても地中に浸とうする雨量が多く、水害までは至らなかった。ところが市行政により畑地の
殆どが宅地化され、住宅地と化してしまった。道路はほそうされ、側溝が整備され雨量が一気に下流の鐘
鋳山の水路に流入する。飛高町の雨水は、飛高町から直接般若川に流す治水事業を願いたい。

3 60歳代 無記入宮田 議員・知人の紹介 参加しやすかった 3回目 ごみ処理場問題
4 60歳代 女性 布袋北 議員・知人の紹介 参加しにくかった 夏休みなので多忙（孫） 1回目 私は江南生活環境を良くする会に入っています。市が10年ぐらい前に全戸に密封容器を配付されました。

これは良かったか、悪かったかは？
大口のプールの前に、何時でも不燃物を持参できるゴミステーションが有ります。これは素晴らしいです。
生ゴミをぼかしで堆肥化しております。ぼかしの使用も頭うちです。
学校の給食（南北給食センター）も生ゴミを堆肥しております。
ゴミ減量の為、もっとぼかしを使ってほしいと思います。　　乱筆乱文にて

5 60歳代 無記入宮田 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目
6 60歳代 男性 草井 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目 質問を受ける方法として、項目毎に出してもらう様進めてほしい。
7 60歳代 女性 古知野東 広報「こうなん」 無記入 1回目 今回初めて参加させて頂きました。今後の生活に役に立たせて頂きます。

継続して頂きたい。
8 70歳代 男性 古知野東 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目 交通安全対策
9 40歳代 無記入古知野東 地区回覧 参加しやすかった 無記入
10 60歳代 男性 宮田 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目
11 70歳代 男性 宮田 議員・知人の紹介 参加しやすかった 無記入
12 70歳代 男性 布袋 広報「こうなん」 参加しやすかった 3回目 １．総務委員会で市民の声を議会が聞くことは、良い事だと発言あり、同感です。

　布袋地区ではまちづくり協議会があり、布袋地区区長が集まる場があるので、この会の１回は議員（布袋
地区出身の）との意見交換会としたらどうか、その他の地区も同様の事と思います。
２．江南市ＨＰで議会議事録が出ています。最近（今年の３月度定例）を読ませて頂きましたら、昨年より提
案が多く議員より出されている様に感じた。
　今後も同様に提案する議会とされる事を希望します。
この為には１項が重要と思います。

13 70歳代 男性 宮田 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目
14 60歳代 男性 門弟山 地区回覧 参加しやすかった 1回目 参加者の年令が高い。中学生、高校生を含め若い方にも参加して頂き

たい。江南市に住みたい、住み続けたい地域に私達がしなければなり
ません。市議の皆様、これからの活躍に期待します。
本日はありがとうございました。

15 70歳代 男性 宮田 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目
16 50歳代 男性 藤里 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目 ①総務委員会

　・布袋駅付近の整備を行う上でのビジョンがない。
②建設産業委員会
　・布袋駅の整備を江南市が大分々を負担し、すべて名鉄の物なる事に？
　　国道155号の改善でもあるので、国からお金をもらえないか？
③厚生文教委員会

17 70歳代 女性 布袋北 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目
18 60歳代 男性 布袋 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目
19 60歳代 男性 宮田 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目
20 70歳代 男性 布袋北 広報「こうなん」 参加しにくかった 1回目 安心、安全のために町ちづくりをされていることは、良く解りましたが、起きてはならないが、防災について、

地震・大雨等の災害が起きてから、手を打つのではなく、早期にボランティアセンターの設置をお願い致し
ます。
又、安心、安全を得るために市民の意識を高める指導、講習会等を、開催して欲しい。

21 60歳代 男性 藤里 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目
22 70歳代 無記入宮田 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目

23 40歳代 女性 宮田 議員・知人の紹介 参加しやすかった 土･日 1回目 初めて参加させて頂き、活発な意見交換会に感心しました。
次回も出席してみようと思います。
（1ヶ所の意見交換会で満足してしまったので、次回は2ヵ所、3ヶ所と聞
いてみようと思います）

24 70歳代 女性 草井 その他 参加しやすかった 1回目
25 60歳代 男性 草井 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目 時間がかかってもいいから、3部門とも参加したい

自転車で走ると、雑木が道路に出てると走りにくい
道路管理者が、国、県、市と分れているが、窓口は一元化して欲しい
通学路のグリーンベルト化

26 70歳代 無記入宮田 議員・知人の紹介 参加しやすかった 2回目
27 60歳代 男性 布袋北 広報「こうなん」 参加しやすかった 1回目
28 40歳代 無記入布袋 街頭配付チラシ 参加しやすかった 1回目 今後も続けてください。いい取組だと思います。
29 60歳代 無記入宮田 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目
30 60歳代 女性 古知野東 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目
31 40歳代 無記入市外 議員・知人の紹介 参加しやすかった 1回目 活発な質疑、要望があり、有益な意見交換がなされたと思います。

参加者も多く、意識の高さを感じました。
ありがとうございました。

参加
回数

年齢 性別 地域
意見交換会を何で
知りましたか。（複
数回答可）

開催日時について



番号 参加しやすい日時 取り上げてほしいテーマ等 ご意見・感想・自由意見
参加
回数

年齢 性別 地域
意見交換会を何で
知りましたか。（複
数回答可）

開催日時について

32 70歳代 男性 古知野東 地区回覧 参加しやすかった 1回目 災害時、市・区のするべくこと等はどうなってますか いいっぱなし、聞きっ放しでは仕方ないので
できなかったなら、理由等はどうなってますか

33 40歳代 男性 古知野北 地区回覧 参加しやすかった 1回目 防災に特化した意見交換会の開催を検討してほしい。


